

ABSTRAK

Nur Kamilah, 2020, *Upaya Guru Pendidikan Agama Islam dalam Meningkatkan Moralitas Siswa di SMA Nurul Haramain Kasengan Manding Sumenep*, Skripsi, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Pembimbing: Dr. Abd. Mukhid, M.Pd

Kata Kunci: *Upaya Guru, Pendidikan Agama Islam, Moralitas*

Penelitian ini di latar belakang oleh fenomena yang terjadi di SMANurul Haramain Kasengan Manding Sumenep terdapat beberapa siswa yang masih saja suka melanggar tata tertib sekolah pendidikan agama Islam. Seperti adanya siswa yang berbicara sendiri ketika mengikuti kegiatan proses pembelajaran Pendidikan Agama Islam, masih ada yang bolos, merokok, dan berbicara kurang sopan kepada temannya bahkan ada juga yang tidak berlaku sopan kepada gurunya. Sehingga perlu adanya upaya guru dalam meningkatkan moralitas siswa di SMA Nurul Haramain Kasengan Manding Sumenep. Supaya kemerosotan moral yang dihadapi oleh siswa dapat teratasi secara efektif dan efisien.

Ada tiga fokus penelitian yang menjadi kajian utama penelitian ini, yaitu: (1). Bagaimana moralitas siswa di SMA Nurul Haramain Kasengan Manding Sumenep (2). Apa saja upaya yang dilakukan guru Pendidikan Agama Islam dalam meningkatkan moralitas siswa di SMA Nurul Haramain Kasengan Manding Sumenep (3). Apa saja kendala yang dialami oleh guru Pendidikan Agama Islam dalam meningkatkan moralitas siswa di SMA Nurul Haramain Kasengan Manding Sumenep.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dan jenis penelitiannya adalah deskriptif. Pengumpulan data dilakukan dengan wawancara, observasi dan dokumentasi. Analisis data dengan melakukan *Checking Data, Organizing Data dan Editing Data*. Data yang diperoleh di cek keabsahan datanya dengan perpanjangan keikutsertaan, triangulasi dan pengecekan anggota.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: *pertama*, Keadaan moralitas siswa di SMA Nurul Haramain Kasengan Manding Sumenep yaitu masih ada beberapa siswa yang nyeleweng, artinya masih ada siswa yang suka melanggar tata tertib sekolah, berbicara sendiri pada saat proses kegiatan belajar mengajar di mulai, bolos, berbicara kasar kepada sesama temannya dan kurang sopan terhadap guru. *Kedua*, Upaya yang dilakukan guru Pendidikan Agama Islam dalam meningkatkan moralitas siswa di SMA Nurul Haramain Kasengan Manding Sumenep yaitu diantaranya: a. pada saat proses kegiatan belajar mengajar Guru Pendidikan Agama Islam selain menjelaskan tetapi juga memberikan arahan arahan yang positif terutama mengenai moral siswa, yang bertujuan agar siswa menyadari pentingnya moral. b. diluar proses kegiatan belajar mengajar siswa guru berupaya dengan memberikan pembiasaan pembiasaan yang religius kepada siswa dengan adanya program tambahan di sekolah yaitu adanya kegiatan sholat duha bersama, pembacaan surah yaasin bersama-sama di dalam kelas sebelum dimulainya proses KBM, jum'at berbagi yaitu memberikan infaq seikhlasnya yang nantinya akan di sumbangkan untuk pembangunan masjid. *Ketiga*, faktor kendala yang dialami guru Pendidikan Agama Islam dalam meningkatkan moralitas siswa di SMA Nurul Haramain Kasengan Manding Sumenep yaitu berasal dari diri siswa itu sendiri, kurangnya kesadaran dari sebagian siswa sehingga hal tersebut membuat

sebagian siswa tidak patuh dan ada yang tidak mengikuti kegiatan-kegiatan religius yang sudah terprogram di sekolah dan untuk mengatasi kendala tersebut guru Pendidikan Agama Islam tidak ada habisnya untuk memberikan penjelasan kepada para siswa bahwa moral sangat penting dan selain itu bagi siswa yang tidak mengikuti kegiatan tersebut akan dikenakan sanksi agar mereka jera.